



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La apicultura es una de las actividades económico productivas que se vienen desarrollando fuertemente en los últimos tiempos, en diversas zonas de nuestra provincia.

La necesidad de actualización y capacitación en la materia hacen que el dictado de cursos sobre la especialidad sean requeridos por los interesados en forma permanente.

En este marco es que se ha desarrollado el pasado mes de marzo en la localidad de Chimpay una jornada de capacitación apícola, que despertó gran interés, no solo a nivel regional sino también provincial, ya que contó con la presencia de apicultores de toda la jurisdicción.

En ese mismo encuentro un grupo de técnicos pertenecientes al Laboratorio Regional de Mieles, sito en el asentamiento Universitario de Villa Regina, presentó una propuesta a efectos de realizar capacitación científico-técnica, propuesta que se encuentra plasmada en un proyecto de extensión, información, difusión y asistencia técnica sobre calidad y seguridad de productos apícolas de las provincia de Río Negro y Neuquén. Asimismo, el programa incluye cursos de capacitación científico-técnica de cara al Mercosur.

Se trata de un proyecto dirigido por la Bioquímica Rosa Alvarez y avalado por el Licenciado Juan Carlos Esponda, Director del Asentamiento Universitario de Villa Regina, cuyo objetivo principal es generar la capacitación de los productores apícolas para la obtención de productos de calidad, como así también la búsqueda de alternativas que mejoren el valor agregado de dicho producto. Existe coincidencia en que es una prioridad mejorar la calidad con el propósito de incrementar la rentabilidad, y el nivel de empleo de la actividad.

Este equipo de trabajo perteneciente a la Universidad de Villa Regina ha diagramado su programa de capacitación en cinco (5) módulos, a saber:

- Calidad de los productos apícolas, alternativas para su protección.
- Aspectos edilicios de planta procesadora de miel.
- Práctica para lograr miel con calidad higiénico sanitaria.
- Alternativas para la elaboración de productos alimenticios que contengan componentes apícolas.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

- Capacitación en metodología simples para utilizar a campo por el apicultor para caracterizar su producto.

Es importante destacar que los módulos que se incluyen en este proyecto están siendo dictados en la localidad de Chimpay, más específicamente en la sede de la Cooperativa La Chimpayense.

Por su parte la Municipalidad de Chimpay ha declarado este programa de capacitación de interés productivo municipal, resaltando los beneficios del mismo.

Por ello.

AUTOR: Juan Manuel Accatino

FIRMANTE: Delia Edit Dieterle



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Declarar de interés educativo y productivo el Programa de Capacitación Científico-Técnico al servicio del productor apícola, organizado por el equipo de técnicos pertenecientes al Laboratorio Regional de Mieles, perteneciente al Asentamiento Universitario de Villa Regina.-

Artículo 2°.- De forma.